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传统观点认为，只有一些
人天生具有创造力，而大多数
人很少有富有创新性的想法。
一些人生来就要做领袖，而剩
下的人仅仅能做追随者。一些
人会产生重大影响，而大多数
人只是平庸之辈。作者是沃顿
商学院最年轻的终身教授，在
这本书中他打破了所有这些
假定。

他认为，那些用创新性想
法改变世界的人很少是充满
坚定信念和奉献精神的模范
人物。

任正非：

不能随便使用“失

败”这个词，要用“探

索”这个词
“孟德尔摩根从豌豆的种

植发现基因以后，两百年世界
没有任何人理解这个基因，两
百年以后，基因才开始慢慢走
起来。在科学的道路上，我们
不要压制不同见解的人。”

——— 任正非说，以后华为
不能随便使用“失败”这个词，
要使用“探索”这个名词，即使
此路不通，也是一种探索。

“给创业者的建议就是，
关注跨界的部分。因为一个产
业已经做得很久，已经是一片
红海，我们现在看到用新技术
在两个产业跨界部分往往是
最有机会诞生创新的机会，那
可能是一片蓝海。”

——— 马化腾说，腾讯也是
这样，“当年做通信的没有我
懂互联网，做互联网的没有我
懂通信，所以我做起了当时的
QQ，包括现在的微信，这就是
抓到了一个跨界的点。”

“大家讲手机是红海，你
董明珠为什么要去做？我首先
要声明，红海是因为你没有技
术，没有创新的文化，我认为
你无论到哪个领域里面，你都
是红海。”

——— 7月23日，第二届中国
制造高峰论坛上，董明珠回应
外界对格力进入手机领域的
质疑。

“现在很多金融业的人都
在担心，硅谷是否很快将会逆
袭华尔街。”

——— 在李开复看来，随着
人工智能在互联网领域的广
泛快速应用，三五年后，人工
智能将会最快在金融领域产
生巨大价值，比如现在阿里巴
巴集团的蚂蚁金服就是人工
智能在金融领域应用的一个
开端，未来，人工智能在投资、
保险、银行内部还将会有更加
深入的应用。

创富荐书

本报记者 张玉岩

食品 化工 教育

孵化品牌不仅是服装

记者在找崔贝的时候，他
正忙着在央视录制一个创业方
面的节目。

崔贝一直游走于各种路演
现场和参加各类活动，以寻找
投资，增加曝光率，这是互联网
创客生存下来必不可少的因
素。崔贝的“找化客”，就是智汇
蓝海孵化基地中的一个项目。

入驻智汇蓝海前，“找化
客”曾接触过一些孵化器，最终
选择落户在济南高新区的智汇
蓝海。“在济南，做互联网项目，
相对来说高新区最适合，在这
里更有人才聚集优势。”崔贝
说。

更吸引崔贝的是智汇蓝海
背后的韩都衣舍。不过，找化客
是一个化工品电商交易平台，
而韩都衣舍是做服装起家的，
韩都衣舍又能给找化客提供什
么资源呢？

“韩都衣舍是个电商品牌，
我们除了在产品上有些不一样
外，很多电商运营的思维和方
式都是相通的。”崔贝说，韩都
衣舍有多年的电商品牌运营经
验，自身有比较完善的品牌运
营体系，包括品牌创意及设计
系统、IT系统、客服系统、营销
系统、中央储运系统、柔性供应
链系统以及专业集成服务系
统。“就像韩都衣舍运营自己平
台上的品牌一样，我们也会帮
助自己平台上的化工产品树立
自己的品牌。”

现在智汇蓝海已经在帮崔
贝对接投资人。

李涛运营的迪葵纳是韩都
衣舍旗下的一个子品牌，主营
韩风时尚妈妈装。最初，李涛在
淘宝上做妈妈装，一度在妈妈
装品类里做到排名前10。2009
年回到济南发展后，李涛的服
装品牌遇到了很多困难。

“从北京回到济南，我发现
根本找不到电商方面的人才，
也可以自己培养，但是人才成

长起来的时间很慢。其次就是
资金方面，我那些家底基本上
都搭进去了。”李涛说。

在这种情况下，李涛找到
韩都衣舍，借助韩都衣舍背后
的团队培育自己的品牌，现在
在天猫妈妈装品类下已经是排
名第一的品牌。

赵迎光认为

二三线城市更适

合做互联网品牌孵化

韩都衣舍是做服装起家
的，却为何要囊括食品、化工、
教育、医疗等各行各业的项目？

韩都衣舍董事长赵迎光介
绍，韩都衣舍今年开始全面进
入互联网品牌生态系统建设，
形成基于阿里巴巴、京东等电
子商务一级生态基础设施上的
二级生态。

在赵迎光看来，阿里巴巴
自己无法解决“小而美”的发展
问题。而通过二级生态品牌运
营，韩都衣舍可以解决，形成一
批“小而美”的品牌。智汇蓝海
的目标是，今年通过入驻孵化
和云孵化100个品牌，10年之内
1000个品牌，成为标杆型互联
网品牌孵化平台，把济南打造
成“互联网品牌之都”。

赵迎光认为，北上广深这
些城市非常适合做一级生态，
比如阿里巴巴、京东这样的平
台。而济南或者三四线城市，做
大一级平台的可能性不大，但
是却可以做互联网品牌。“品牌
可大可小，年销售10个亿是品
牌，年销售一千万，也算品牌。
小而美的品牌不代表没有活
力，不代表没有消费群体。”

智汇蓝海孵化器董事长胡
近东说，虽然北上广资源多，但
实际上并不适合一些互联网创
业项目的发展。“因为成本太高
了，互联网行业是透明，并不是
暴利的，这就需要更少的成本，
以更具竞争力的价格优势来取
胜。”胡近东说。像济南这样的
城市，经济大省的省会城市，人
口密集，交通物流发达，可能恰
恰是孵化互联网品牌的最佳城
市。

“小黑裙”创始人：

互联网品牌一定

要自带公关能力

不过在李涛看来，做品牌
要有长远发展，需要打通消费
者认知度，迪葵纳在消费者认
知度上还远远不够。未来，他希
望自己的品牌能够通过多种渠
道到达消费者，不仅仅是产品
和店面，来提高自己的品牌影
响力。

成长于互联网的服装品牌
“小黑裙”，其走红始于其独特
的销售模式。购买者在消费结
束之后都能得到一个属于自己
的二维码，只要有人通过扫描
你的二维码进来购买小黑裙，
这个二维码的主人就能获得相
应比例的返现。

这个品牌的创始人王思明
对齐鲁晚报记者说，一个在互
联网上成长起来的品牌，自身

必定是带有十分强大的公关能
力的。“不论是互联网服装品牌
还是互联网品牌，原理都是相
通的。”王思明说，互联网品牌
需要想方设法制造曝点，引起
消费者关注，这样才能让更多
人认识一个品牌。

找化客在品牌营销上也有
一套方法。“我们会通过自媒体
运营，同样尝试通过网红加直
播的方式，聚集人气。”崔贝说。
找化客通过90后漂亮妹子直播
化工知识的方式，把化工行业
的销售聚集到自己的社群中
来。

“与传统品牌不同，韩都衣
舍是从互联网上火起来的，他
们更擅长如何使用自媒体，如
何制造曝点，在互联网上迅速
传播。”崔贝说，如何利用互联
网把自己的品牌树立起来，这
种方式和方法的传导对于我们
来说更加重要。

要把济南打造成“互联网品牌之都”，孵化1000个品牌

韩韩都都衣衣舍舍给给出出这这些些理理由由 一周财经言论

本报记者 张頔 整理

7 月 21 日，智汇蓝海互联网品牌孵化基地在济南高新区开园，这个孵化器是由韩都衣舍和济
南市政府联合打造的。智汇蓝海的目标是将济南打造成“互联网品牌之都”，未来 10 年要孵化 1000
家互联网品牌，智汇蓝海凭啥底气十足？

（上接B01版）
同样，5月11日，美国农业

部公布了5月农产品供需报告，
全球油脂油料商品价格随之跳
涨。当晚美国大豆期货暴涨
5 . 24%，豆油期货收高。美豆狂
欢过后，定价权相对弱势的国
内农产品期货市场随即上演暴
涨一幕。

这个价格传导链显示，原
料依赖进口大豆油，定价权在
美国芝加哥期货交易所。而具
有越来越强金融属性的油脂，
终究是民生产品。

在全球粮商2015年总资产
排名第一的中粮集团，日前发
布的《2015年社会责任报告》透
露，2015年，中粮从巴西、阿根
廷、美国、马来西亚、印尼、加拿
大、澳大利亚等国采购大豆、菜
籽、豆油、棕榈油约870万吨。此
外，中粮在国内菜籽主产区长
江流域、花生主产区山东拥有

15家工厂，2015年中粮收购菜
籽、花生等国产原料约12万吨。
中粮方面认为，这种覆盖全球
的原料集中采购可以有效降低
采购成本。

与中粮不同的是，在原料
方面，鲁花全部使用国内花生
榨油，鲁花方面解释，虽然国产
花生含油率比不上阿根廷花
生，但是中国花生在油料方面
全世界品质最好。

来自国家粮油信息中心的
数据显示，2014/2015年度，中
国花生年度总供应量为1663万
吨，其中榨油花生780万吨。
2015/2016年度，花生油供给量
预计为273万吨。

但一个现实情况也摆在眼
前，2015年，中国花生、花生仁
出口量为13万吨，而10年前最
高峰曾达到80万吨。美国花生
协会就认为，中国将逐步成为
花生产品的净进口国。今年4月

和6月，英国金融时报两次发表
文章，认为中国对花生及花生油
的需求激增，促使全球市场花生
价格上涨。事实上，由于印度连
续两年降雨量不足，而阿根廷今
年降雨量过大，都影响到这两大
花生出口大国的出货量，金融时
报的文章指出，在印度供应量减
少的情况下，中国转而向塞内加
尔和美国采购榨油用花生。

马桂英在辅导金锣做价格
指数时就曾跟金锣强调，你们
不仅要关注本地的、全国的市
场价格变化，还要收集全球范
围的价格变化。

“它既不是烟台的，也不是
山东的，它面向和引领的是国
内乃至国际食用油市场，是全中
国的食用油价格指数。”在鲁花
食用油价格指数的启动仪式上，
山东省物价局局长陈充对鲁花
食用油价格指数这样定位。

“这个价格指数如果仅仅

面向烟台和山东就没有多大价
值，只有面向和能够引领国内
乃至国际食用油市场，它才有
价值。”一位不愿透露姓名的食
品行业资深人士对齐鲁晚报记
者说，依托龙头企业打造的行
业指数，其影响力大小取决于
这个企业对上游原料端的掌控
能力，生产能力、产品市场占有
率、品牌影响力等因素。

目前山东省上线的价格指
数中，最具影响力的当数寿光
蔬菜价格指数。寿光蔬菜指数
覆盖13类200多个蔬菜品种。依
托主要蔬菜品种生产、流通、消
费各个环节的信息监测、预警
和发布。

作为国内最大的蔬菜集散
地，整个蔬菜产供销链条上的人
都在关注这个指数。齐鲁晚报记
者了解到，现在，寿光蔬菜产业
集团正在筹划依托寿光蔬菜价
格指数来打造蔬菜期货市场。
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小黑裙在其微信公号上以创始人王思明的故事作为品牌营销爆点。
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